

Lebensfreude, Bildung, Erholung, Leistungsfähigkeit und Wohlbefinden bis ins hohe Lebensalter zu unterstützen.

Im Kinder-, Jugend-, Freizeit- und Erholungssport ist der Massencharakter der sozialistischen Körperkultur immer umfassender zu verwirklichen. Dabei sind die effektiven Formen des Sporttreibens, insbesondere die regelmäßige Teilnahme am (Jugend-)Trainings- und Wettkampfbetrieb des DTSB der DDR und die Spartakiadebewegung, zu fördern und kontinuierlich weiter zu entwickeln.

Für die weitere Entwicklung des Leistungssports gilt es vor allem, sportliche Talente systematisch zu fördern, die Forschungs- und Entwicklungsergebnisse umfassend zu nutzen und das Zusammenwirken von Forschung und Sportpraxis auszubauen.

Die zur Verfügung stehenden materiellen, finanziellen und personellen Fonds sind mit hoher Effektivität für die Pflege, Erhaltung und Modernisierung und zielgerichtete Erweiterung von Sporteinrichtungen, vor allem durch territoriale Rationalisierung, und für eine hohe Auslastung vorhandener Sporteinrichtungen einzusetzen.

Die Produktion von Sportgeräten, Sportartikeln und Ausrüstungen ist in Umfang und Qualität planmäßig zu erhöhen.

— Mit der weiteren Entwicklung der sozialistischen *Kultur und Kunst* gilt es, den höheren Anforderungen an das Kulturniveau und die bessere Befriedigung der steigenden geistig-kulturellen Bedürfnisse der Werktätigen gerecht zu werden sowie zur Entfaltung ihres Schöpferturns und der Leistungsbereitschaft beizutragen.

Es gilt, das sozialistisch-realistische Kunstschaffen durch neue Werke der Literatur und Kunst zu bereichern, die zur Formung sozialistischer Persönlichkeiten und zur weiteren Ausprägung der sozialistischen Lebensweise beitragen. Große Aufmerksamkeit gebührt tier überzeugenden Gestaltung der sozialistischen Moralvorstellungen und Verhaltensweisen. Durch die Entfaltung der verschiedenen Talente und Fähigkeiten der Bevölkerung, insbesondere der Jugend, sowie die engere Verbindung der Werktätigen mit der Kunst ist der Massencharakter der sozialistischen Kultur und Kunst, ihr sozialistischer Ideengehalt weiter auszuprägen.

Das Angebot an Büchern und Broschüren, Schallplatten und Filmen ist entsprechend den wachsenden Bedürfnissen qualitativ zu verbessern. Die Buchbestände in den staatlichen Allgemeinbibliotheken sind weiter zu erhöhen.

Zur Pflege der Denkmale ist der Aufbau von Spezialkapazitäten verstärkt fortzuführen.

Die vorhandene materielle Basis der Kultur ist ideenreicher und effektiver zu nutzen. In den Wohngebieten sind alle geeigneten Einrichtungen, unabhängig von ihrer Unterstellung, für die Entwicklung eines regen geistig-kulturellen Lebens zu erschließen. Insbesondere gilt es, die Möglichkeiten für die Freizeitbeschäftigung der Jugend in den Städten und Gemeinden weiter zu verbessern.

Die vorgesehenen Investitionen sind auf die Erhaltung und Rekonstruktion beste-